

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam Membina Akhlak Jama’ah dii Kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek” ini ditulis oleh **Siti Nur Faridha**, NIM. 2811133246, Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI), Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, dibimbing oleh Dr. H. Nur Efendi, M.Ag.

### **Kata Kunci:** *Peran, Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah, akhlak*

Di era modern ini perkembangan gaya barat mulai meluas, mulai dari perkotaan sudah merambah kepedesaan. Korupsi, manipulasi, dan sederet tindakan amoral lainnya seolah sudah menjadi yang *ma'ruf*, karena telah dilakukan banyak orang. Namun Ajaran dalam tasawuf memberikan solusi bagi kita untuk menghadapi tentang bagaimana mengelola hati agar menjadi baik, terutama dalam aspek batin, semisal ikhlas dalam beribadah, *tawakal, tawadhu, tasamuh*, dan sabar dan lain sebagainnya dalam rangka mendekatkan diri kepada Allah. Salah satunya adalah dengan mengikuti *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabnadiyah “Al-Utsmaniyyah”*. Di dalam *Ath-Thoriqoh* melalui aturan-aturan tertentu untuk mencapai suatu tingkatan kerohanian. Dalam *Ath-Thoriqoh* nanti akan dibina mengenai pembentukan akhlak yang *mahmudah*.

Fokus penelitian pada skripsi ini adalah: (1) Bagaimana peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam membina akhlak *tawakal* pada jama’ah kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek? (2) Bagaimana peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam membina akhlak *tawadhu’* pada jama’ah kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek? (3) Bagaimana peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam membina akhlak *tasamuh* pada jama’ah kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek?

Adapun tujuan penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui pelaksanaan peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam membina akhlak *tawakal* pada jama’ah kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek; (2) Untuk mengetahui pelaksanaan peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam membina akhlak *tawadhu’* pada jama’ah kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek; (3) Untuk mengetahui pelaksanaan peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah “Al Utsmaniyyah”* dalam membina akhlak *tasamuh* pada jama’ah kelurahan Nglebeng Panggul Trenggalek.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif deskriptif. Pada penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi. Sedangkan dalam analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Penelitian ini juga melakukan pengecekan keabsahan data dengan perpanjangan

keikutsertaan, ketekunan pengamatan, pembahasan teman sejawat serta triangulasi teknik.

Hasil penelitian di Nglebeng Panggul Trenggalek tentang peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah* “*Al Utsmaniyyah*” dalam membina akhlak jama’ah yakni: (1) Peran *Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah* “*Al Utsmaniyyah*” dalam membina akhlak *tawakal*, yaitu jama’ah *Ath-Thoriqoh* memiliki guru (mursyid) dalam pembinaan. Jama’ah dibaiat terlebih dahulu kemudian jama’ah diberikan arahan dan nasehat-nasehat. Kalau sudah masuk dalam *Ath-Thoriqoh* guru (mursyid) memberikan pembinaan spiritual kepada jama’ah *Ath-Thoriqoh*; (2) Dalam *Ath-Thoriqoh* diajarkan untuk bertawadhu’ dimulai dari sesuatu yang terkecil, sekarang, dan diri sendiri. Sifat *tawadhu’* tidak dapat diperoleh secara spontan (langsung) tetapi harus diupayakan secara bertahap. Patuh terhadap anjuran dan larangan dari Allah SWT. Orang yang bersikap *tawadhu’* senantiasa ingat bahwa semua yang ada padanya adalah milik Allah Swt. semata; (3) Dalam *Ath-Thoriqoh* diajarkan untuk *bertasamuh*. Dalam *bertasamuh* para jama’ah diajarkan untuk tidak membeda-bedakan dengan agama lain, suku lain, bahasa, warna kulit, dan lain-lain. Dalam hal bertoleransi dengan saling membantu antar umat muslim maupun beda agama.

## ABSTRACT

Thesis with the title. "The efficient of "Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah Al Utsmaniyyah" in Educate Society Character at Nglebeng Village Panggul Trenggalek", was written by **Siti Nur Faridha**, NIM. 2811133246, Department of Islamic Religious Education, Islamic Institute of Tulungagung, guided by Dr. H. Nur Efendi, M.Ag.

**Keywords:** The efficient, Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah Al Utsmaniyyah, character

In this modern era, the western style is stretch from the town to the village. Corruption, manipulation become ma'ruf activity because habituate by many people. But the tasawuf way give a solution for we to face how to management our heart well especially on bathin aspect like a honest in worshiping, tawakkal, tawadhu, tasamuh and patient etc for nearing Allah. One of them is by following Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabnadiyah "Al-Utsmaniyyah". In the Ath-Thoriqoh through determine rule to reach one spiritual grade. In the Ath-Thoriqoh guided about good character forming.

Focus of the research: (1) How is the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tawakkal character at Nglebeng village Panggul Trenggalek? (2) How is the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tawadhu' character at Nglebeng village Panggul Trenggalek? (3) How is the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tolerance character at Nglebeng village Panggul Trenggalek?

Aim of research: (1) To know the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tawakkal character at Nglebeng village Panggul Trenggalek (2) To know the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tawadhu' character at Nglebeng village Panggul Trenggalek? (3) To know the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tolerance character at Nglebeng village Panggul Trenggalek.

The kind of this research is qualitative descriptive research. The data collection technique used are, observation, deep interview, and documentation. Data analisys used are data reduction, data presentation, and taking conclusion. This research also use correction data cheking by long participation, diligent of observing, discuss with other student, and triangulation by source, technique, and time.

Result of rsearch in Nglebeng Panggul Trenggalek about the efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society character: (1)The efficient of Ath-Thoriqoh Al Qadiriyyah wannaqsyabandiyah "Al Utsmaniyyah" in educate society tawakkal character,

Ath-Thoriqoh association have mursyid (teacher) in guidance. Association make a promise and given a guidance and advise. If the participant enter Ath-Thoriqoh, the teacher (mursyid) give spiritual guidance for the member of Ath-Thoriqoh; (2) in the Ath-Thoriqoh advise to doing bertawadhu' from a little thing, now, and self. tawadhu' can't be reach directly but efforted by the step. Faith for the advice and warning from Allah SWT. The tawadu people must remember if all in theirself is Allah SWT mine; (3) in the Ath-Thoriqoh educated for tolerance. In the tolerance, the member educated for not difference with the other religion, other section, language, skin colour, etc. For the tolerance, they will help each other for every moslem or with different religion.

## الملخص

البحث العلمي تحت العنوان "دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك"، وقد كتبته سitti نور فريدا رقم دفتر القيد: ٢٨١١٣٣٢٤٦ . و المشرف: الدكتور الحاج نور افاندي الماجستير.

### كلمة الرئيسية: الدور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية، الاخلاق

و في هذ الزمان العصرية، كان الثقافة الغربية التي موسعة من المدينة الى القرية. الرشوة و المباولة تكون عمالية المعروف لأن قد مارسها الشخص. و لكن طريقة التصوف يعطي الحل اليها لوجه كيف لادارة قلوبنا بالحسنة خصوصا عند مجال البطين كالاخلاص في العبادة و التوكل و اتوضوع و تسامح و الصير لتقرب الى الله. و احدى الطريقة بالطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية. و في الطريقة النظام لنيل الدرجة الروحانية المحدودة. و في الطريقة ارشاد عن تصوير الاخلاق المحمودة.

تتركز هذا البحث الى: (١) كيف دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التوكل المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك؟(٢) كيف دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التوضع عند المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك؟(٣) كيف دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التسامح عند المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك؟

و اهداف البحث فيما يلى: (١) لمعرفة دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التوكل المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك.(٢) لمعرفة دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التوضع عند المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك.(٣) لمعرفة دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التسامح عند المجتمع في قرية علينج فانجحول ترانحاليلك.

تستخدم الباحثة في هذه الدراسة طريقة البحث الكيفي و الوصفي. يُستخدم ادوات في جمع الحقائق طريقة الملاحظة و طريقة المقابلة المعمقة و طريقة الوثيقة. و تحليل الحقائق المستخدم هو تخفيض الحقائق، و تقديم الحقائق، و الخلاصة. و طريقة صحة الحقائق هي طويل المشاركة، و المتابرة، و البحث مع الاصدقاء، و التثليثي بالمصدر و التقنية و العهد

و تدل نتيجة البحث في قرية علبيج فانجحول ترالحاليك عن دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق المجتمع كما يلى: (١) دور الطريقة القديرية و النسبنديه العثمانية في ارشاد اخلاق التوكيل، الجماعة يملک المرشيد في التدريب. و الجماعة يعطى البيعة ثم يعطى الارشادة و النصيحة. اذا دخل الاعضاء من الطريقة فمرشيد يعطى ارشاد الروحانية الى اعضاء الطريقة. (٢) في الطريقة تربى بالتوضع منذ احوال صغيرة والأن ومن نفس الاعضاء. صفة التوضع لا ينال مباشرة ولكن بمحاولة و بخطوة. مطيع عن امر و نهي الله. و المتوضع لازم ان يذكر ان كل في نفسه الله. (٣) و في الطريقة تربى بالتسامح. كل الجماعة تربى بلا يفرقوا الاديان الاخرى و الشعبة و اللغة و لون الجلد و غير ذلك في التسامح. و في حال التسامح، كل الاعضاء يتعاونون و يساعدون احد المسلمين الى المسلمين الانحر و الى الدين الغير.